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開會詞  

李俊晞主席歡迎各委員及公職人員出席會議。  

議程第 1 項：通過 2020 年 1 月 14 日第 1 次會議記錄  

2 .  委員會通過上述會議記錄，並無修訂。  

議程第 2 項：討論事項  

(a)  要 求 翻 新 美 孚 葵 涌 道 天 橋 底 用 地 ( 地 區 設 施 委 員 會 文 件

2 /20)  

3 .  伍月蘭議員介紹文件 2 /20。  

4 .  何雪亮女士介紹回應文件 5 /20。  

5 .  伍 月 蘭 議 員 表 示 ， 香 港 基 督 教 青 年 會 (青 年 會 )有 意 增 加

農 墟 的 開 放 日 數 ， 惟 因 租 約 條 款 所 限 而 未 能 成 事 。 另 外 ， 她

希望地政總署平整題述用地。  

6 .  李 俊 晞 主 席 有 以 下 意 見 ： ( i ) 青 年 會 的 租 約 於 多 年 前 簽

訂 ； 現 時 ， 社 區 對 公 共 空 間 的 需 求 已 經 出 現 變 化 ； ( i i )青 年 會

用 地 不 時 發 現 雀 糞 ， 衞 生 環 境 欠 佳 ， 亦 缺 乏 基 本 水 電 設 備 ；

他 認為政府有責任改善用地環 境 ； ( i i i )青 年 會 用 地 附 近 的 另 一

幅土地大部分時間閒置，政府應善用土地。  

7 .  李 庭 豐 議 員 有 以 下 意 見 及 查 詢 ： ( i ) 重 視 用 地 的 清 潔 問

題 ， 而 青 年 會 用 地 的 雀 糞 問 題 嚴 重 ； ( i i )關 注 區 內 閒 置 用 地 的

使用情況； ( i i i )查詢其他團體如何申請運用青年會用地。  

8 .  周 琬 雯 議 員 有 以 下 意 見 ： ( i )政 府 希 望 推 廣 本 地 農 業 ， 故

值 得 保 育 和 改 善 美 孚 農 墟 的 狀 況 ； ( i i ) 農 墟 用 地 缺 乏 水 電 設

備，限制其活動內容和發展，希望政府協助改善配套設備。  

9 .  何 雪 亮 女 士 綜 合 回 應 表 示 ： ( i )根 據 該 租 約 條 款 ， 青 年 會

需 負 責 設 置 符 合 其 營 運 需 要 的 配 套 。 一 般 而 言 ， 設 置 符 合 營

運 需 要 的 配 套 設 備 屬 使 用 者 責 任 ， 不 論 該 使 用 者 是 政 府 部 門

或 其 他 團 體 ； ( i i )若 青 年 會 就 農 墟 用 地 遇 到 水 電 問 題 ， 地 政 總

署可協助轉介予水務署和機電 工 程 署 (機 電 署 )跟進；地政總署
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亦 樂 意聯絡青年會，以提供其 他 協 助 ； ( i i i )就 雀 糞 問 題 ， 天 橋

底 及 天 橋 柱 礅 的 清 潔 工 作 由 路 政 署 負 責 。 此 外 ， 食 物 環 境 衞

生 署 不 時 在 該 天 橋 底 執 行 大 型 雀 糞 清 理 行 動 ， 如 有 需 要 ， 地

政 總 署 可 參 與 政 府 部 門 聯 合 清 潔 行 動 ； ( iv )就 農 墟附 近 的 閒 置

土 地 ， 地 政 總 署 承 建 商 的 管 理 人 員 會 每 日 巡 視 和 清 潔 ， 確 保

用 地 環 境 衞 生 ； (v )若 其 他 團 體 有 意 運 用 農 墟 用 地 ， 可 向 承 租

人 青 年 會 了 解 情 況 。 根 據 租 約 條 款 ， 青 年 會 可 向 地 政 總 署 申

請 更 改 土 地 用 途 或 開 放 時 間 等 條 款 ； 署 方 收 到 申 請 後 ， 會 按

照 既 定 程 序 諮 詢 相 關 部 門 ， 包 括 支 持 青 年 會 租 用 該 土 地 的 深

水埗民政事務處 (民政處 )，署 方 會 視 乎 部 門 意 見及政策支持，

考慮其申請。  

10 .  伍 月 蘭 議 員 介 紹 文 件 2 /20的 動 議 ， 動 議 人 是 她 本 人 ， 和

議人是周琬雯議員。動議內容如下：「 ( i )翻新美孚葵涌道天橋

底 公 共 空 間 的 設 施 及 環 境 ； ( i i )增 加 美 孚 葵 涌 道 天 橋 底 公 共 空

間的開放日數，善用社區的公共空間」。  

11 .  在席委員一致通過上述動議。  

12 .  李 俊 晞 主 席 建 議 由 地 區 工 務 及 設 施 管 理 工 作 小 組 (工 務 小

組 )繼續跟進。  

13 .  委員並無異議。  

( b )  要 求 於 深 水 埗 區 內 增 設 社 區 資 訊 牆 (地 區 設 施 委 員 會 文 件

3 /20)  

14 .  伍月蘭議員介紹文件 3 /20。  

15 .  雷 曉 蕙 女 士 回 應 表 示 ： ( i )區 內 設 有 區 議 會 告 示 板 ， 民 政

處 會 在 告 示 板 展 示 議 員 聯 絡 資 料 、 區 議 會 會 議 議 程 和 地 區 活

動 宣 傳 品 等 資 料 ； ( i i )整 體 而 言 ， 社 會 對 設 立 社 區 資 訊 牆 暫 無

共識，現階段研究在本區設置這類設施或言之尚早。  

16 .  劉 偉 聰 議 員 表 示 ， 部 分 民 政 處 管 理 的 告 示 板 尚 未 更 新 區

議員資料，查詢箇中原因。  

17 .  袁 海 文 議 員 有 以 下 意 見 及 查 詢 ： ( i )建 議 民 政 處 分 開 管 理

javascript:void(0);
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處 方 和 區 議 會 的 設 施 ； ( i i )查 詢 決 定 告 示 板 資 訊 內 容 的 機 制 ；   
( i i i )建議由當區區議員決定告示板內容。  

18 .  李 文 浩 議 員 不 同 意 社 會 對 設 立 社 區 資 訊 牆 並 無 共 識 ， 並

認為本區已有足夠共識。  

19 .  伍 月 蘭 議 員 有 以 下 意 見 ： ( i )資 訊 牆 便 利 居 民 接 收 真 確 訊

息 ； ( i i )現 有 告 示 板 的 面 積 有 限 ， 內 容 鮮 有 更 新 ， 故 查 詢 處 方

的 更 新 頻 率 ， 並 希 望 區 議 會 及 區 議 員 能 決 定 告 示 板 的 資 訊 內

容 ；  ( i i i )建 議 去 信 民 政 事 務 總 署 (民 政 總 署 )查 詢 告 示 板 的 管

理詳情。  

20 .  李 俊 晞 主 席 有 以 下 意 見 ： ( i )告 示 板 的 資 訊 過 時 ， 而 且 部

分 更 因 損 毀 需 要 維 修 ； ( i i )建 議 以 由 下 而 上 的 方 式 傳 達 資 訊 ，

以 配 合 現 時 發 布 資 訊 的 趨 勢 ； ( i i i )建 議 讓 市 民 在 區 議 會 告 示

板、行人隧道牆身和行人天橋內壁展示資訊。  

21 .  雷 曉 蕙 女 士 綜 合 回 應 表 示 ： ( i )區 議 會 告 示 板 的 資 訊 或 因

政 府 部 門 實 行 特 別 上 班 安 排 而 未 及 更 新 ， 將 盡 快 更 新 處 理 和

維 修 損 毀 的 告 示 板 ； ( i i )告 示 板 供 政 府 發 放 資 訊 ， 是 與 市 民 溝

通 的渠 道之一； ( i i i )處方需要翻 查 資 料 ， 以 確 定 告 示 板 的 使 用

指 引 ， 如 有 需 要 ， 處 方 可 以 研 究 在 告 示 板 張 貼 區 議 員 提 供 的

資 訊 的 可 行 性 ； ( iv )行 人 隧 道 和 天 橋 屬 政 府 設 施 ， 在 這 類 設 施

展 示 資 訊 會 衍 生 維 修 和 管 理 問 題 。 政 府 早 前 收 到 大 量 相 關 投

訴 ， 部 分 地 點 亦 曾 發 生 暴 力 衝 突 ， 故 須 詳 細 考 慮 使 用 行 人 隧

道牆身等地點作告示板的可行性。  

22 .  衞 煥 南 議 員 有 以 下 意 見 ： ( i )現 有 告 示 板 的 空 間 有 限 ， 而

且 甚 少 更 新 ， 不 時 張 貼 過 時 的 區 議 會 會 議 議 程 ； ( i i )有 必 要 更

新 告 示 板 ， 處 方 可 考 慮 定 時 從 議 員 收 集 資 訊 更 新 告 示 板 。 他

不 反 對 由 民 政 處 統 籌 更 新 ， 惟 若 成 效 欠 佳 ， 議 會 可 運 用 資 源

接 手處理； ( i i i )處方可考慮提 供 場 地 予 議 員 舉 辦 假 日 連 儂 牆 活

動 ； ( iv )將 連 儂 牆 合 法 化 有 助 化 解 紛 爭 和 避 免 衝 突 ， 亦 方 便 市

民接收資訊。  

23 .  袁 海 文 議 員 有 以 下 意 見 ： ( i )處 方 的 回 應 與 委 員 的 期 望 有

落 差 ， 請 處 方 在 下 次 委 員 會 或 相 關 工 作 小 組 會 議 跟 進 回 應 ；
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( i i )部 分 社 區 會 堂 的 告 示 板 張 貼 過 時 的 資 訊 ； ( i i i )由 議 會 發 放

資訊會更及時，更切合市民所需。  

24 .  李 文 浩 議 員 希 望 透 過 資 訊 牆 發 放 真 實 資 訊 ， 並 接 觸 更 多

市民，希望有關當局考慮。  

25 .  雷 曉 蕙 女 士 綜 合 回 應 表 示 ： ( i )處 方 需 時 翻 查 告 示 板 使 用

指 引 等 相 關 資 料 ； ( i i )根 據 現 行 政 策 ， 地 區 小 型 工 程 撥 款 不 可

用 以興 建這類資訊牆； ( i i i )處方 會 定 時 更 新 區 議 會 告 示 板 ，若

委員發現資訊過時，歡迎與處方聯絡，處方會盡快跟進。  

26 .  伍 月 蘭 議 員 介 紹 文 件 3 /20的 動 議 ， 動 議 人 是 她 本 人 ， 和

議人是李俊晞議員。動議內容如下：「本會選擇於區內合適地

點增設固定、合法及恆常化的社區資訊牆」。  

27 .  在席委員一致通過上述動議。  

28 .  李 俊 晞 主 席 總 結 表 示 ： ( i )區 議 會 選 舉 及 動 議 投 票 結 果 顯

示 設 置 社 區 資 訊 牆 是 民 意 共 識 ； ( i i )現 有 的 區 議 會 告 示 板 存 在

資 訊 過 時 、 設 施 殘 舊 等 問 題 。 短 期 而 言 ， 他 期 望 善 用 區 議 會

告 示 板 ； 長 遠 而 言 ， 他 希 望 覓 得 合 適 地 點 設 置 社 區 資 訊 牆 ；

( i i i )委員會將去信民政總署， 查 詢 區 議 會 告 示 板 的 管 理 安 排 ；

( iv )請 民政處盡快翻查所需資 料 ； (v )建議由工務小組跟進，並

研究設置合適的設施，讓市民及時接收新資訊。  

( c )  康 樂 及 文 化 事 務 署 在 深 水 埗 區 內 的 設 施 管 理 匯 報 (地 區 設

施委員會文件 4 /20)  

29 .  黃秀玲女士介紹文件 4 /20。  

30 .  衞 煥 南 議 員 有 以 下 意 見 及 查 詢 ： ( i )區 內 部 分 游 泳 池 的 家

庭 更 衣 室 長 期 關 閉 維 修 ， 希 望 署 方 增 設 更 多 家 庭 更 衣 室 和 可

放 置 嬰 兒 車 的 大 型 儲 物 櫃 ； ( i i )去 年 年 底 ， 署 方 曾 應 警 方 呼 籲

或 以 公 眾 活 動 為 由 暫 停 開 放 部 分 場 地 ， 他 查 詢 署 方 計 算 場 地

使用率時，會否扣除相關日子。  

31 .  李 俊 晞 主 席 查 詢 荔 枝 角 公 園 游 泳 池 入 口 旁 邊 行 人 路 照 明

系統改善工程 (工程編號 SSP-DMW592)的進度。  
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32 .  黃 秀 玲 女 士 綜 合 回 應 表 示 ： ( i )場 地 使 用 率 以 場 地 開 放 日

數 計 算 ； ( i i ) 署 方 備 悉 有 關 游 泳 池 家 庭 更 衣 室 和 儲 物 櫃 的 意

見 ，將請相關工務部門研究建 議 ； ( i i i )機 電 署 正 進 行 荔 枝 角 公

園 游 泳 池 入 口 旁 邊 行 人 路 照 明 系 統 改 善 工 程 ( 工 程 編 號

SSP-DMW592)的 前 期 工 程 ， 因 訂 購 零 件 需 時 ， 工 程 預 計 於 本

年 6月完工，康樂及文化事務署會請機電署加快工程進度。  

33 .  委員會知悉並通過上述匯報。  

議程第 3項：其他事項  

34 .  袁 海 文 議 員 表 示 ， 政 府 部 門 實 行 特 別 上 班 安 排 影 響 會 議

安 排 ， 他 希 望 委 員 會 轄 下 的 工 作 小 組 盡 快 召 開 會 議 ， 並 查 詢

召開網上會議在技術上是否可行。  

34 .  雷 曉 蕙 女 士 回 應 表 示 ， 據 悉 政 府 即 將 回 復 正 常 上 班 安

排，而召開網上會議或存在技術困難。  

35 .  袁 海 文 議 員 認 為 技 術 困 難 可 以 克 服 ， 而 考 慮 到 疫 情 發 展

存在變數，建議處方研究應變方案。  

36 .  雷曉蕙女士回應表示，處方可視乎實際情況進行研究。  

37 .  李俊晞主席建議處方會後再作跟進。  

議程第 4項：下次會議日期  

38 .  下次會議定於 2020年 5月 7日 (星期四 )上午 9時 30分舉行。  

39 .  餘無別事，會議於下午 1時 16分結束。  
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